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 Postfach 3062 
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AL-Fraktion Radevormwald- Pf 3062 - 42471 Radevormwald 

 
Bürgermeister 
Johannes Mans 
Hohenfuhrstr. 
 
42477 Radevormwald 
 
 
 
 
Ihre Zeichen Ihre Nachricht vom Unsere Zeichen Datum 
   17.09.2017 
 
Fragen zu TOP 1 des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt am 20.09.17 und zu TOP 7 
der Ratssitzung am 26.09.17 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister! 
 
Die AL-Fraktion bitte die Verwaltung um Auskunft zu den nachfolgenden Fragestellungen, die sich auf 
die beantragte Fortschreibung des Klimaschutzkonzeptes und die Einstellung eines 
Klimaschutzmanagers beziehen. 
 
Über die Notwendigkeit und Bedeutsamkeit des Klimaschutzes muss sicherlich nicht 
diskutiert werden. Dennoch bleibt die Frage zu stellen, welche Effekte mit Hilfe von lokalen 
Klimaschutzkonzepten und Klimaschutzmanagern erreicht werden können? 
 

1. Dass aus dem Jahre 2013 stammende Klimaschutzkonzept der Stadt Radevormwald 
bewegt sich im Bereich des Maßnahmenprogramms häufig sehr im Allgemeinen. 
Wäre es der Verwaltung möglich, bis zu den oben genannten Gremiensitzungen 
darzustellen, inwieweit die vorgeschlagenen konkreten Maßnahmen wie 
Hausmeisterschulung, Anschaffung einer Energiemanagementsoftware für das 
Gebäudemanagement, energetisch optimierte Stadtplanung bei der Ausweisung und 
Überplanung neuer Baugebiete, Baulückenkataster etc. bisher umgesetzt wurden? 

2. Viele in dem Bericht dargestellten Daten, wie z. B. das CO2-Minderungspotential 
durch Fotovoltaikanlagen ist sicherlich überholt.  
Ist es für die Verwaltung vorstellbar, dass das bestehende Konzept fortgeschieben 
wird oder muss es gänzlich neu erstellt werden? 

3. Sollte nach Auffassung der Verwaltung die Fortschreibung oder die Neuerstellung 
wieder durch externe Beraterbüros erfolgen? 

4. Müssen diese Beratungsleistungen ausgeschrieben werden? 
5. Sofern es rechtlich möglich wäre, sähe die Verwaltung einen Vorteil darin, den 

Erstersteller die Ingenieurgesellschaft Gertec erneut mit der Aufgabe zu 
beschäftigen? 

6. Ist es für die Verwaltung vorstellbar, dass der Umweltschutzbeauftragte der Stadt die 
Aufgabe erhält, CO2-Einsparungsvorschläge zu erarbeiten und diese der 
Verwaltungsleitung und dem Rat zur Umsetzung vorzuschlagen? 

7. Mit welchen jährlichen Kosten ist bei der Beschäftigung eines Klimaschutzmanagers 
auszugehen? 
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8. Alle von uns eingesehenen Klimaschutzkonzepte gehen von einem Wert von 2,5 % 
bis 2,8 % der CO2-Emmissionen aus, die unmittelbar von der Verwaltung 
verantwortet werden. Die entscheidenden Emittenten sind Gewerbe, Verkehr und 
private Haushalte.  
Deshalb stellt sich für uns die Frage, wie muss das Tätigkeitsprofil eines städtischen 
Klimamanagers aussehen, damit er eine möglichst große Effizienz mit seiner Arbeit 
erzielt? 

9. In welchem zeitlichen Umfang könnte sich ein kommunaler Klimamanager der 
Aufgabe der Beratung von Gewerbe und privaten Haushalten widmen? 

10. Würde die Beratung von Bürgern durch den kommunalen Klimamanager 
förderschädlich sein? 

11. Ist der Verwaltung bekannt, ob Förderprogramme für private Maßnahmen zur 
Reduktion von CO2-Emmissionen vorhanden sind? 

12. Welche Ausbildungsschwerpunkte müsste ein kommunaler Klimamanager 
mitbringen, um hinreichende Beratungskompetenzen für die Beratung von Industrie, 
Handel, Gewerbe und Privatpersonen erbringen zu können? 

13. Geht die Verwaltung davon aus, dass ein kommunaler Klimamanager in einer Stadt 
in der Größenordnung von Radevormwald ausgelastet ist, oder könnte er auch 
zusätzliche andere Verwaltungsaufgaben übernehmen? 

14. Könnte ein Aufgabenmix unterschiedlicher Verwaltungsaufgaben eines 
Klimamanagers förderschädlich sein? 

15. Das bisherige Konzept ging auch schon davon aus, dass eine Zusammenarbeit 
zwischen den oberbergischen Kommunen erforderlich sei. Wäre es in den Augen der 
Verwaltung sinnvoll, die Aufgaben des Klimamanagers auf Kreisebene anzusiedeln? 

16. Ist der Verwaltung bekannt, wie derzeit der Arbeitsmarkt für Klimamanager 
beschaffen ist? Oder wie leicht ist derzeit eine solche Stelle besetzbar? 

17. Stellt die Befristung des Anstellungsvertrages ein wesentliches 
Einstellungserschwernis dar? 

 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
für die Fraktion der Alternativen Liste Radevormwald 
 
 
 
 
R. Ebbinghaus 
 


